
第 12 期一流塾 開催模様 

2019年 12月 6日 当社 CEO・一柳が塾長を務める「一流塾」の合同忘年会を開催しました。 

一柳が塾長を務める経営者塾「一流塾」の合同忘年会を開催しました。今年は、一流塾特別顧問の福川

伸次氏（(一財)地球産業文化研究所 顧問、東洋大学総長、元通商産業事務次官）と斉藤惇氏（(一社)日

本野球機構会長 日本プロフェッショナル野球組織コミッショナー、(株)KKR ジャパン KKR Global 

Institute シニアフェロー、前(株)日本取引所グループ 取締役兼代表執行役グループ CEO）と講師の神

野吾郎氏（㈱サーラコーポレーション 代表取締役社長、豊橋商工会議所会頭）、特別ゲストの白石真澄

氏（関西大学 政策創造学部 教授）にお越しいただきました。また、第 12期の現役塾生に加え、第 1期

から第 11期までの OB塾生が出席し、130名を超える参加者が集い賑やかに行われました。 

開会挨拶で一柳塾長は、平成の 30年と

は何だったのか？日本と中国の GDP の

世界シェアーの差や日本企業の時価総

額を引き合いに出し、このようになっ

たのは、波風立てたくない事なかれ主

義が原因で、30年後の日本をどうやっ

ていったら良いのか？三大塾のひとつ

である一流塾の卒業生には、色んな仲

間と、先生の知恵を借りて活躍してい

ってほしい。まず、自らがやってみよ

うよ！「Just do it!」と塾生を鼓舞さ

れました。 

開会挨拶の後、福川氏からは、現在卒塾生の約半分が会長社長であることに触れ、中曽根元総理大臣の優

れた点を例に、将来の方針の覚悟を持ち、幅広い教養を身に着け、決めたことは変えない。この 3つのこ

とを会社を背負っていく皆さんに実践してほしいと述べられました。斉藤氏からは、今という時代は、昔

僕たちの globalization が正しいんだと言っていた時代は崩壊し、知識も教養も拡散し知識は平等になっ

た。日本はどうする、自分の会社はどうするのかと今、考えなければ 20年後は大混乱になる。一流塾の

皆さんも頑張ってほしいとお話しされました。そして、神野氏からは、フューチャーズデザイン 2050年

に活躍している人間として、今を考えていくことが大事。必然的に今こうすべきだという答えが出てく

る。答えのギャップを埋めるために何をするかそういう手法で色んなことを是非考えてほしいとのお言

葉を頂きました。白石氏からは来年は 60 年に一度の庚の子年で 60 年前を振り返ると沢山のものが開発

され世の中を豊かにし、政治の世界でも変革があった。60 年後一流塾生の会社が生み出した商品が沢山

世の中に出ていれば良いなと思いますとお話しくださいました。 

その後の OB塾生からの近況報告では、まず OB会（一流塾士会）会長の石

井宏明氏から、日本の三大私塾となったが、塾で大事にしているのは、講

師陣が素晴らしいこと、メンバーが素晴らしい、どういう人材を輩出した

かだと思う。と話され塾士会は引き続き交流と学びを行いながら長期的な

ビジネスのためにこのネットワークを活用してほしいと話されました。 

続いて各期の OB 塾生代表の方から近況報告を行って頂きました。OB 塾生

の報告に続いて、第 12期の現役塾生からも自己紹介が行われ、ウィットやジ

ョークに溢れるスピーチの数々に、会場は大いに盛り上がりました。 

 

【福川特別顧問】 【斉藤特別顧問】 

 

【神野講師】 

 

【OB 会会長 石井氏のご報告】 

 

【一柳塾長】 

 

【白石ゲスト】 
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塾生スピーチに続き、一柳塾長が進行役となり、プレゼント抽選会が行われました。講師・ゲストや塾生

OB の方々からご提供頂いた豪華なプレゼントの数々に、当選者が決まるごとに歓声が沸き起こり、会場

全体が非常に盛り上がりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

その後の歓談時間では、テーブルを超えて会場のあちこちで交流の輪がいくつもでき、講師・ゲストを

囲んで情報交換や近況報告など、期を超えた塾生同士の交流が活発に行われました。 

【歓談の様子】 

 

 

 

 

 

 

【プレゼント抽選会：プレゼンターと当選者の記念写真】 

【OB 塾生の報告（第 6～8 期生）】 

 

【OB 塾生の報告（第 9・10 期生）】 

 

【OB 塾生の報告（第 4・5 期生）】 

 

【OB 塾生の報告（第 1～3 期生）】 

【第 12 期現役塾生の自己紹介】 【OB 塾生の報告（第 11 期生）】 
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そして、「忘年会スぺシャル法廷 決めるのはあなたです。」と題した交流イベントは、講師の先生方

も巻き込んで楽しいイベントとなり、最後に一柳塾長がラグビーボールでゴールキックを決めるとサプ

ライズで一柳アソシエイツ設立 20周年の花束が塾長に贈られ会場が一つになって更なる盛り上がりを見

せました。 

【ＯＢ会イベントの様子】 

 

 

 

 

 

 

最後に OB会副会長の中井正幸氏より中締めのお言葉をいただき、 

OB塾生からは、「年に一度の塾忘年会を楽しみにしている。ここに来

ると久しぶりに会う人ばかりでなく、新たな期の塾生とも会えて新たな

関係ができて有意義だ」「たくさんの先生方、先輩方が築いてきた一流

塾の卒業生としての誇りを持って、一流の経営者になれるよう努めてい

きたい」といった声が、また現役塾生からは、「たくさんの OB 塾生の

方と交流ができ、『塾生のつながり』や『卒塾後の拡がり』を感じるこ

とができた」などの声が聞かれました。 

 

2次会においても、一柳塾長や多くの塾生が参加し、会場のあちらこちらで真面目な話から柔らかい話

まで、楽しい交流が深夜まで続きました。 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

【2 次会の様子】 

 

【中井 OB 会副会長の中締め】 


